

いちき串木野市立生福小学校

〒896-0078 いちき串木野市生福8605番地

TEL0996-32-3307 令和3年11月発行

生イチョウの木

遊びの大切さ！

校長 菊谷 俊一

11月の22日は二十四節気の一つの小雪に当たります。立冬の後の15日目で、寒さはまだ厳しくはありませんが、わずかながら雪が降り始めるようになる頃です。雪国からは雪便りが届き、鹿児島でも北風が吹いて冬の到来を実感させます。小雨交じりの朝、低学年の子供たちが、「これは雪、あられ、雨じゃないよね。」と言いながら通り過ぎていきます。学校は、長い2学期も折り返し地点を過ぎ、1年のうちでも最も充実した時期を迎えました。今日も子どもたちの元気な声が、学校中に響き渡っています。

11月1日～11月7日は「地域が育む『かごしまの教育』県民週間」ということで、保護者・地域の方々に学校の教育活動の様子を自由に見ていただきました。他にも、この趣旨に沿った取組として、7日（日）には「学習発表会」を実施しました。11月13日（土）に予定していた3年生「西岳登山」は、天候不良のため中止となってしまい子供たちは大変残念そうでした。14日には6年生が学級レクリエーションとして学校から西岳山頂まで親子で登りました。今、子どもたちは12月11日（土）に行われる校内持久走大会に向け、「一生懸命がかっこいい」という思いで、次の目標を立て頑張っているところです。

さて、本校の昼休み、子供たちは鉄棒や竹馬、一輪車など校庭で様々な遊びを楽しんでいます。よく見るとできる子が少し得意そうに技を披露し、周りで見ている子は尊敬のまなざしです。その後、できる子が何やら教えています。特に偉ぶったりしている様子は見られません。おしゃべりと笑顔のすてきな一時です。このような光景は本校ではたくさん見られます。子供たちは体を動かし、友達と遊ぶことの楽しさを理屈抜きに知っていますが、それほど強くは意識していないようです。



ところが大人はどうしても、

- 我慢強さややさしさを身に付けることができる。
- 会話を通して言語力や社会性を身に付けることができる。
- 自他のよさを感じながら、意欲的に生活する態度を身に付けることができる。

などと考えてしまいます。子供たちは、そんなことは全く考えていません。ただ、知らず知らずのうちに遊びを通して多くのことを学び、社会性を身に付け、一人の人間として成長していることには間違いありません。

ここでいう遊びとは、集団でする遊び、体を使った遊び、自発的な遊びのことをいいます。



時には、意見が食いちがったり、うまくいかなかったりなどのトラブルもありますが、それを乗り越えていくことが、あかるく、かしこく、たくましく成長していくための糧になっていきます。

大人からは「しっかり勉強しなさい。」という言葉はよく出てきます。しかし、「しっかり遊んできなさい。」とはなかなか聞こえてきません。子どもの成長と遊びの関係性からも遊ぶときには、「しっかり遊んできなさい。」と声をかけてみるのもいいかもしれませんね。

地域が育むかごしまの教育～「県民週間」～

11月1日から7日の県民週間には、多くの方々が参観に来られました。

2日の学校運営協議会では、授業参観や給食試食会も行いました。協議の中では、全国学力・学習状況調査の結果や今後の指導の重点、



あさがおの種プレゼント

個に応じた指導の工夫について説明しました。また、感染予防対策を徹底しながら学校行事をできる限り実施していることや、今後を見据えた小中一貫教育並びに地域とともにある学校づくりをより一層進めていくことなどを説明し、貴重なご意見をいただきました。最後に来年度の学校経営案について説明し、承認していただきました。



給食試食会

大成功！学習発表会！

11月7日（日）に行われた学習発表会は、新型コロナの影響で低・中・高に分かれて、参加者も制限しての開催でしたが、たくさんの保護者に出席していただきました。

どの学年も学習した内容がよく分かるように、劇や歌、ダンスなどを取り入れた素晴らしい発表ができました。

当日は多くの声援に子どもたちは励まされ、一人ひとりが自分の役割をしっかりと果たし、学習の成果を十分に発揮することができました。保護者の皆様にも検温・手消毒等のご協力いただきました。来年度は、より多くの親族や地域の方々に参観していただけることを願います。

～がんばったね！おめでとう～

◇ 鹿児島県小学校社会作品コンクール ◇

○ 努力賞 3年 前村 のどか
「昔からのこる史跡～江戸後期の武家屋敷～」

◇ 黎明の地ふるさと短歌大会 ◇

は「田手兄特
やかかんつち二
くげんぼなや二
かがみぎあ年
えのちあると中
ろびるく川
う。た泰
よ。く我

むいろたゴかっ特
てろんのジっ一
きなんしラのこ年
ななかいのえい
ゴジカかき宇
ラでおかき都
悠
真

○ 入選 2年 内田 妃咲

4年 屋久 満月

○ 佳作 2年 西中間 千郷

4年 中島 夏葵

協力隊 0B と留学生との交流会

4・5・6年生の子どもたちが、国際協力推進委員の仮屋さんから**モルティフ**の話を、鹿児島大学講師の米田さんからは**台湾**の話を聞く事ができました。それぞれの国の様子や日本との違いなどを教えていただきました。子どもたちは、話に興味津々でした。



1年 おむすびころりん



2年 スイミー



3年 群読「祭り」



4年 福祉について



5年 SDGsで未来をつむぐ



6年 歴史人物ニュース

12月の行事予定

- 1日(水) 避難訓練 (火災を想定した)
- 2日(木) 生冠の子どもを教育を考える会
- 3日(金) 学級PTA・家庭教育学級
- 8日(水) 人権集会
- 9日(木) PTA運営委員会
- 10日(金) 青少年劇場
- 11日(土) 校内持久走大会 ※予備14日(火)
- 19日(日) 門松づくり
- 24日(金) 2学期終業式

